

2. Das Gerichtsamt Lengefeld mit den Ortschaften Lengefeld, Forchheim, Görsdorf, Haselbach, Lippersdorf, Mittelseida, Niederseida, Neunzehnhain, Oberseida, Pockau, Reifland, Wünschendorf, Wernsdorf mit Nennigmühle.

3. Das Gerichtsamt Dederan mit den Ortschaften Stadt Dederan, Börnichen bei Dederan, Frankenstein, Görbersdorf, Gahlenz, Hartha, Hetzdorf, Kirchbach, Memmendorf, Schönerstadt, Thiemendorf, Wingendorf.

4. Das Gerichtsamt Zschopau mit den Ortschaften Stadt Zschopau, Dittersdorf, Dittmannsdorf, Gornau, Krummhermersdorf, Kemtau, Weißbach, Witzschdorf und Schlößchen Porschendorf.

Berzeichniß

aller hier angestellt gewesenen Pfarrherren. Ob schon mehrere mit aufgeführt sind, so fehlen doch noch einige, weshalb ich nun sämtliche der Reihe nach aufführen will.

a. Vor der Reformation.

Mehrere alte Personen sprachen früher immer, daß Stadt Schellenberg in der Vorzeit weit größer gewesen sein soll, was aber wohl zweifelhaft ist. Die Stadt Schellenberg war ein Filial von Flöha, und wurde zu Ende des 15. und zu Anfang des 16. Jahrhundert von Georg Quaß, Pfarrer in Flöha, mit verwaltet. — Auf dem Pfaffstein hat früher ein Häuschen gestanden, welches das Pfaffenhäuschen genannt wurde, woher derselbe seinen Namen hat.

Anno 1511 Görge, ist der erste Capellan in Schellenberg gewesen.

Anno 1523 Maths Hunger, Capellan.

= 1525 Andreas Eisenholz.

= 1526 Plasius, Capellan.

b. Nach der Reformation.

= 1539 George Süsse, starb 1545.

= 1545 Michael, insgemein der alte Pfarr genannt.

= 1548 Martin Flach, war im ungarischen Kriege Feldprediger, wahrscheinlich bei jenem Feldzuge, wo Thürfürst Moritz beinahe in Gefangenschaft kam, wenn ihn nicht sein Page, Sebastian von Reibisch, noch rettete.

Anno 1549 Simon Hauptvogel, trat den 18. October 1549 sein Amt an, und starb an der Pest den 23. October 1568, an welchem Tage auch seine Magd Anna gestorben; sein Weib Catharina, welche schon am 8. October desselben Jahres